

An den Bezirksausschuss 13 - Bogenhausen
z. Hd. Frau Angelika Pilz-Strasser, Vorsitzende

München, 06.12.2016

Karin Vetterle
Fraktionssprecherin
Fritz-Meyer-Weg 5
81925 München
E-Mail: karin.vetterle@kvdesign.de
Tel. 089 951571
Mobil 0171 6516774

ANTRAG

Reparaturen am und im Bürgerpark Oberföhring zur Verbesserung der Verkehrssicherheit

Die Stadt München wird aufgefordert, dringende Reparaturmaßnahmen am und im Bürgerpark Oberföhring durchzuführen. Als Geländeeigentümerin muss die Landeshauptstadt München erheblich dazu beitragen, die Verkehrssicherheit im Bürgerpark zu verbessern und entsprechende Maßnahmen einleiten.

Vordergründig sind Reparaturen am **Aufgang zur Naturbühne** und das **Aufschütten** des im Gelände befindlichen **Parkplatzes** erforderlich. Beide Bereiche stellen eine mittlerweile große Gefahr für Unfälle insbesondere für Fußgänger dar. Auch eine **Verbesserung der Beleuchtung** im Bürgerpark würde insbesondere in den Wintermonaten ein sichereres Gefühl im Gelände für Besucher vermitteln.

Im Zuge von Veranstaltungen müssen die ansässigen Vereine mittels Verlängerungskabel und –schläuche aus verschiedenen Häusern Strom und Wasser an die einzelnen Bereiche im Freien bringen. Zur Optimierung werden an den Häusern 1 und 3 **Außensteckdosen** und **Außenwasserhähne** beantragt.

Als weitere Aufwertung ist der Zugang bzw. die **Zufahrt** zum Bürgerpark Oberföhring sowie die Pflanzung von Büschen im Gelände einschl. einer jährlichen Pflege zu betrachten.

Die **Finanzierung** könnte in Teilen auch aus dem eigenen Budget des Bezirksausschusses 13 übernommen werden, da ein eindeutiger Stadtteilbezug vorliegt.



Marodes Geländer an der Naturbühne



Rutschiger, gefährlicher Treppenaufgang



Details Treppenaufgang



Schlaglöcher Parkplatz

Begründung

Es finden alljährlich mindestens zwei größere Veranstaltungen im Bürgerpark statt, deren Organisation die ansässigen Vereine übernehmen. Die Veranstaltungen sind aus dem Kulturleben des Stadtteils nicht mehr wegzudenken und erfreuen sich großen Zulaufs. Hierzu gehören insbesondere das jährliche Faschingstreiben und die Feier zum 1. Mai. Solche Veranstaltungen zum kulturellen Leben ziehen viele Bürger im Stadtteil an.

Die vorhandene Naturbühne nahe der Parkzufahrt wird gerne genutzt – durch die maroden Stufen ist die Gefahr, hier abzurutschen und sich dadurch zu verletzen nicht unerheblich. Auch der sich im Gelände befindende Kindergarten und die Besucher des Kasperltheaters nutzen gerne den Bürgerpark.

Der Parkplatz ist in einem sehr unbefriedigenden Zustand mit Schlaglöchern und anderen Unebenheiten. Gerade im Dunkeln ist hier eine erhöhte Unfallgefahr zu erkennen. Bei Regenwetter bilden sich tiefe Wasserpfützen, die im Winter zu gefährlichen Eisflächen gefrieren, so dass es dringend erforderlich ist, den Parkplatz zu ebnen.

Die im Bürgerpark in der Vereinsgemeinschaft 29 e.V. (VG29) zusammengeschlossenen Vereine pflegen ehrenamtlich 2x jährlich – im Frühjahr und im Herbst – das Gelände, entfernen herabgefallenes Laub, reinigen die Dächer und Dachrinnen der Vereinshäuser, reinigen Gullys etc. Die Häuser werden von den Vereinen selbst gestrichen. Seitens der VG29 ist zugesichert, dass die Vereine bei Maßnahmen, die von der Stadt München im Gelände vorgenommen werden, gerne mithelfen, um Kosten einzusparen. Allerdings kann den Vereinen nicht zugemutet werden, umfangreiche Maßnahmen, die das Gesamtgelände und die Optimierung der Nutzbarkeit umfassen, alleine finanziell und durch „Manpower“ stemmen müssen.

gez. Karin Vetterle
MdBA, Fraktionssprecherin

gez. Wolfgang Helbig
MdBA

gez. Martin Tscheu
MdBA

gez. Christiane Hacker
MdBA

gez. Dr. Bernd Olma
MdBA

gez. Sabine Weitzel
MdBA

gez. Frank Otto
MdBA

gez. Carolina Brändle
MdBA

gez. Maria Hilger-Koßin
MdBA

gez. Helmut Reindl
MdBA